



Unité Pastorale de Fleurus



Textes bibliques
© A.E.L.F - Paris

3^{ème} dimanche ordinaire - A

« *Venez à ma suite* »

25 janvier 2025

LECTURE DU LIVRE DU PROPHÈTE ISAÏE (Is 8, 23b – 9, 3)

Dans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ; mais ensuite, il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane. – **Parole du Seigneur.**

PSAUME 39 (40)

R/ Le Seigneur est ma lumière et mon salut. (Ps 26, 1a)

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;
de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur,
la seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur
tous les jours de ma vie.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur
sur la terre des vivants.

« Espérez le Seigneur, sois fort et prends courage ;
espérez le Seigneur. »

LECTURE DE 1^{ère} LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX CORINTHIENS (1 Co 1, 10-13.17)

Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions. Il m'a été rapporté à votre sujet, mes frères, par les gens de chez Chloé, qu'il y a entre vous des rivalités. Je m'explique. Chacun de vous prend parti en disant : « *Moi, j'appartiens à Paul* », ou bien : « *Moi, j'appartiens à Apollos* », ou bien : « *Moi, j'appartiens à Pierre* », ou bien : « *Moi, j'appartiens au Christ* ». Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ? Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? Le Christ, en effet, ne m'a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l'Évangile, et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vain la croix du Christ. – **Parole du Seigneur.**

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Jésus proclamait l'Évangile du Royaume,
et guérissait toute maladie dans le peuple.

Alléluia. (cf. Mt 4, 23)

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU (Mt 4, 12-23)

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « *Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche.* » Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « *Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes.* » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple – **Acclamons la Parole de Dieu.**



Comme chaque année, la Semaine de prière pour l'unité des chrétien-nés a lieu du **18 au 25 janvier**. Aujourd'hui c'est la clôture. Elle a eu pour thème : « **Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance** » (Ep 4,4).

Elle a été préparée par un groupe œcuménique coordonné par l'Église apostolique arménienne. A cette occasion, nous vous proposons le préambule du document conciliaire Vatican II sur l'œcuménisme :

Promouvoir la restauration de l'unité entre tous les chrétiens est l'un des objectifs principaux du saint Concile œcuménique de Vatican II. Une seule et unique Église a été fondée par le Christ Seigneur. Et pourtant plusieurs communions chrétiennes se présentent aux hommes comme le véritable héritage de Jésus Christ. Tous certes confessent qu'ils sont les disciples du Seigneur, mais ils ont des opinions différentes. Ils suivent des chemins divers, comme si le Christ lui-même était divisé [1]. Il est certain qu'une telle division s'oppose ouvertement à la volonté du Christ. Elle est pour le monde un objet de scandale et elle fait obstacle à la plus sainte des causes : la prédication de l'Évangile à toute créature.

Or, le Maître des siècles, qui poursuit son dessein de grâce avec sagesse et patience à l'égard des pécheurs que nous sommes, a commencé en ces derniers temps de répandre plus abondamment sur les chrétiens divisés entre eux l'esprit de repentance et le désir de l'union. Très nombreux sont partout les hommes qui ont été touchés par cette grâce et, sous l'effet de la grâce de l'Esprit Saint, est né un mouvement qui s'amplifie de jour en jour chez nos frères séparés en vue de rétablir l'unité de tous les chrétiens.

À ce mouvement vers l'unité, qu'on appelle le mouvement œcuménique, prennent part ceux qui invoquent le Dieu Trinité et confessent Jésus comme Seigneur et Sauveur, non seulement pris individuellement, mais aussi réunis en communautés dans lesquelles ils ont entendu l'Évangile et qu'ils appellent leur Église et l'Église de Dieu. Presque tous cependant, bien que de façon diverse, aspirent à une Église de Dieu, une et visible, vraiment universelle, envoyée au monde entier pour qu'il se convertisse à l'Évangile et qu'il soit ainsi sauvé pour la gloire de Dieu.

Voilà pourquoi le Concile, considérant avec joie tous ces faits, après avoir exposé la doctrine relative à l'Église, pénétré du désir de rétablir l'unité entre tous les disciples du Christ, veut proposer à tous les catholiques les moyens, les voies et les modes d'action qui leur permettront à eux-mêmes de répondre à cet appel divin et à cette grâce.

Concile Vatican II, décret sur l'œcuménisme
UNITATIS REDINTEGRATIO

annonces

1/ Jeudi **29/01**, la prière à saint Michel se déroulera à l'église **Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)** après la messe de 9h. Bienvenue à tous !

2/ Lundi **02/02** : Fête de la **Présentation de Jésus au Temple & Journée Mondiale de la Vie consacrée**. La messe solennelle avec bénédiction et procession des cierges sera célébrée à **09h30 à Saint-Victor (Fleurus)**. Les participants à cette heure seront priés – à leur arrivée – de se procurer d'un cierge au fond de l'église.

3/ Du lundi **02** au mercredi **11/02** : Neuvaine en préparation à la fête de **Notre-Dame-de-Lourdes** et à la **Journée Mondiale des Malades** qui sera célébrée le mercredi **11/02 à 17h00 à Saint-Joseph (Vieux-Campinaire)**. Nous confierons au cœur maternel de Marie les personnes malades et les personnes en difficulté ainsi que le personnel soignant et les bénévoles qui en prennent soin. **Pendant la messe, le sacrement de l'Onction des malades sera administré aux personnes qui souhaiteront le recevoir.**

4/ Dans de nombreuses Unités pastorales, **des rencontres d'éveil à la foi** sont proposées pour **les jeunes enfants (0-6 ans) avant l'âge de la catéchèse de l'initiation chrétienne et la célébration des sacrements** (première communion, confirmation). Ce parcours vient d'être lancé dans notre unité Pastorale avec une rencontre par mois. Pour tous renseignements, vous pouvez contacter **Mme Sandra Acquisto (0475 90 74 43)**.

5/ La collecte est organisée pour la **Paroisse (Wanfercée-Baulet) & pour la Terre sainte (Lambusart)**.

Bon dimanche à toutes et à tous !